

Statistische Angaben Kanton Uri

Per 1. Juni 2025 lebten 896 Personen aus dem Asyl- und Flüchtlingsbereich im Kanton Uri.

Status	Anzahl Personen
Anerkannte Flüchtlinge (B)	358
Vorläufig Aufgenommene (F)	150
Asylsuchende (N)	85
Schutzstatus S	289
Nothilfe	14

Die Asylsuchenden, vorläufig Aufgenommene und Personen mit Schutzstatus S sind derzeit in 14 Gemeinden wohnhaft. In den anderen Gemeinden leben keine Asylsuchende, vorläufig Aufgenommene oder Personen mit Schutzstatus S. Anerkannte Flüchtlinge haben freie Wohnsitzwahl und sind in der Tabelle nicht erfasst.

Gemeinde	Anzahl Asylsuchende, vorläufig Aufgenommene und Personen mit Schutzstatus S (ohne Anerkannte Flüchtlinge und Nothilfebezüger)
Altdorf	190
Amsteg/Silenen	30
Andermatt	4
Attinghausen	0
Bürglen	17
Erstfeld	96
Flüelen	83
Göschenen	2
Gurtellen	15
Hospental	0
Isenthal	0
Realp	0
Schattdorf	36
Seedorf/Bauen	13
Seelisberg	1
Sisikon	4
Spiringen	2
Unterschächen	0
Wassen	31

Unterbringungssituation

Die Zuweisungszahlen aus den Bundesasylzentren in die Kantone bewegen sich nach wie vor auf hohem Niveau. Die Lage ist vor allem wegen dem knappen günstigen Wohnraum angespannt. Die Situation bei den Zuweisungen der unbegleiteten Minderjährigen Geflüchteten (MNA) hat sich dagegen beruhigt. Aktuell sind noch 8 Minderjährige vom SRK betreut.

Das im Juni 2024 abgebrannte Gebäude an der Gurtenmundstrasse in Altdorf ist inzwischen abgerissen worden. Die dort wohnhaft gewesenen Personen sind in verschiedenen Gemeinden untergebracht worden. Die noch bestehende Unterkunft an der Gurtenmundstrasse 33 (Bauernhof) wird momentan saniert. Dabei entstehen zwölf neue Plätze.

Die Kollektivunterkunft Spitalstrasse im ehemaligen Personalhaus des Kantonsspitals Uri ist im März 2025 eröffnet worden. Die Nutzungsdauer ist vereinbart bis Februar 2030. Das Haus bietet maximal 80 Plätze für Einzelpersonen und Familien. Das Personal vom SRK ist rund um die Uhr präsent vor Ort. Zurzeit sind etwas über 40 Personen im Haus wohnhaft. Neuzugewiesene Personen werden in der Regel zuerst in der Kollektivunterkunft Spitalstrasse untergebracht. Neuankommende Personen mit Schutzstatus S werden zurzeit in der ehemaligen Hostellerie Sternen in Flüelen zugeteilt.

Flüchtlingstag

Am 21. Juni 2025 findet der jährliche Flüchtlingstag auf dem Unterlehn und im Zeughaus in Altdorf statt. Das diesjährige Thema ist die soziale Integration und die soziale Teilhabe. Zwischen 12.00 Uhr und 22.00 Uhr gibt es Spezialitäten und Gerichte aus den Herkunftsländern der Flüchtlinge. Verschiedene musikalische und tänzerische Darbietungen sowie Fachinputs runden das abwechslungsreiche Programm ab. Dieser Anlass gibt die Möglichkeit, die Begegnungen der ganzen Bevölkerung zu fördern.